

# NOTICIAS DE LA RED NACIONAL/EUROPEA DE CIUDADES SALUDABLES Y SOSTENIBLES

Invierno 2001

## RED EUROPEA DE CIUDADES SALUDABLES

Germán Basoa Rivas. Coordinador Técnico de San Fernando Ciudad Saludable

**E**s un verdadero honor poder escribir un pequeño artículo para "Ciudades Saludables", el boletín informativo de la que seguramente sea hoy día la Red de Ciudades Saludables que mejor funciona en España, la de Castilla-La Mancha. Mi agradecimiento por esta oportunidad a su Director y a su Coordinador.

Desde el Ayuntamiento de San Fernando de Henares en la Comunidad de Madrid, nos sentimos a la par orgullosos y satisfechos por trabajar en un proyecto como el de Ciudades Saludables de la O.M.S., que coloca la salud de nuestros vecinos y vecinas como un valor central de las actividades que realiza el Ayuntamiento.

En 1998, San Fernando de Henares tomó la iniciativa de organizar el I Congreso de Ciudades Saluda-

bles de la Comunidad de Madrid, bajo el título de "Ciudades Saludables: una necesidad para la salud de todos", y que fue recogido en el número 3 de este Boletín, de verano de ese año.

Al mismo asistieron los responsables del Proyecto Ciudades Saludables de la Organización Mundial de la Salud (O.M.S.), los cuales tras interesarse por el desarrollo del Proyecto Ciudades Saludables en San Fernando y conocer el Plan de Salud, invitaron al Ayuntamiento a solicitar la incorporación de nuestro municipio en la IIIª Fase de la Red Europea de Ciudades Saludables, puesto que San Fernando podría reunir los difíciles requisitos que la O.M.S. exige para formar parte de esta Red Europea y que sólo acoge a unas cuarenta ciudades europeas, que se encuentran en el nivel más alto de elaboración y desarrollo.

El Proyecto de Ciudades Saludables de la O.M.S. tiene ya más de 10 años de existencia y se está desarrollando en fases. En 1998 ha comenzado la IIIª Fase que llegará hasta el año 2002; acceder a esta fase supone que se ha alcanzado el máximo grado de desarrollo posible en Ciudades Saludables.

Pero, ¿qué es la IIIª Fase? Ciudades Saludables nace para aplicar la estrategia Salud Para Todos en el año 2000 de la O.M.S. en el ámbito municipal y para concentrar esfuerzos en los ámbitos desarrollados en la Conferencia Internacional de Promoción de la Salud de Ottawa (Canadá) en 1986. Las dos primeras Fases del Proyecto de Ciudades Saludables, requieren el desarrollo de los aspectos de equidad en salud, de participación ciudadana y de promoción y de protección de la salud. El Plan estratégico de la Fase IIIª, elaborado por el

